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ごあいさつ

新役員あいさつ

副会長
岐阜市民病院

葛谷 命

　このたび、副会長という大役を拝命いたしました。役員の皆様、会員の皆様のご支援・

ご協力を賜りながら、会長のもと、責任をもって務めたいと思います。

　近年は人生100年時代と言われ、看護政策は2040年を見据えた看護のあり方の検討

が始まっています。

　未来を創造し、看護職がやりがいを持って働き続けられる環境や次世代を担う人材育

成、キャリアを活かした多様な働き方への対応が求められます。

　岐阜県看護協会の理念にある「人間としての尊厳を尊重し、県民の健康な生活の実現

に貢献する」ことの実践を目指した今年度の重点事業である「看護職の確保・定着・育成

に向けた取り組み」「地域包括ケアを支える看護提供体制の強化」をコロナ禍で幾多の

困難を乗り越え取り組んでこられた会員の皆様の力を糧として、皆様と力を合わせ取り

組んでいきたいと思います。どうぞ宜しくお願いいたします。

理事（専務理事）
岐阜県看護協会

細井 智子

　会員の皆様には日頃より協会事業へのご理解・ご支援を賜り心より感謝申し上げ

ます。

　２０２２年１０月の診療報酬改定において、新型コロナウイルス感染症の対応などで一定

の役割を担う病院に勤務する看護職員の処遇改善を目的に「看護職員処遇改善評価

料」が新設されました。今後は、専門性と役割に見合ったすべての看護職の処遇改善が

かなうよう、引き続き取り組んでまいります。

　また、感染症法及び医療法の改正が行われます。それに対応できるよう災害支援ナー

ス（災害・新興感染症対応）の養成研修が始まり、新たな災害支援ナースの体制構築に取

り組むことになります。巨大地震の発生も警戒される状況であり、早急に体制を整える

とともに、県行政と連携して会員施設への周知に努めます。

　今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
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理事（看護師職能Ⅱ理事）
ナーシングケア北方

吉村 双羽

　看護師職能Ⅱ理事に就任
いたしました吉村双羽と申
します。このような大役を拝
し身が引き締まる思いです。
　さて、現在看護師の職場
は社会の随所にあり、役割も
多岐にわたります。この先も
益々広がっていくことでしょ
う。看護師職能Ⅱはそういっ
た背景の中で委員会活動に

取り組まれてきました。
　令和５年度は、事業目的である高齢者施設・在宅
領域における看護業務の安全と質の向上のために、
各事業所におけるBCP作成の推進、また地域連携
および多職種連携の推進を図ります。主な活動内容
としては、昨年度希望事業所に配布しました「高齢
者施設で働く看護師研修計画」「高齢者施設で働く
新任看護師年間教育計画と評価表」の使用状況の
調査を行い、課題の表出を行います。また、BCP研
修会開催をとおしBCP作成の課題・見直し等が進
むことを目標として取り組みます。
　協会員皆様の大切な委員会と念頭に置き、務めさ
せて頂く所存です。宜しくお願いいたします。

理事（岐阜北地区理事）
山田病院

山中 富喜子

　このたび岐阜北地区理事
に就任いたしました。大役を
いただき不安と緊張でいっ
ぱいですが、この機会を大
切にし、会長はじめ役員の
皆様、会員の皆様のご支援・
ご協力を頂きながら精一杯
努めさせていただきたいと
思います。
　令和5年度の重点事業で

ある「看護職の確保・定着・育成に向けた取り組み」
では、各病院・施設等において看護師・看護補助者の
確保と定着が課題となっています。ナースセンター
の役割拡大に期待すると共に協力し、看護職間で情
報交換できるよう活動していきたいと考えていま
す。施設代表者会議での看護管理者の情報共有・意
見交換は、各病院・施設等の課題解決のためのヒン
トを得る場にもなります。関係性を構築し地域で支
え合うことは、地域の看護の質向上に繋がると思い
ます。支部活動を通して、支部の看護職の皆様に関
心を持っていただけるような取り組み、地域に貢献
できるよう努めていきたいと思います。どうぞよろ
しくお願いいたします。

理事（助産師職能理事）
岐阜大学医学部附属病院

末次 加奈

　このたび、助産師職能理
事を拝命いたしました。
　出生数の減少により、分娩
取り扱い医療機関の8割が
産科混合病棟となっている
現状です。助産師が担う業
務が多様化複雑化する中
で、助産師は、妊産褥婦やそ
の家族に対して妊娠期から
切れ目のない支援を充実さ

せ、産み育てやすい環境を整える重要な役割を担っ
ています。現在の妊産褥婦を取り巻く課題は、出産・
育児の過程で家庭内や社会から孤立することなく
生活できるような体制を作ることであり、助産師が
妊産褥婦の理解者となり、支えとなって質の高いケ
アを実践することが求められます。助産師自身がそ
の専門性を発揮し、自身のスキルアップを目指すと
共に、質の高い助産ケアの実践ができるよう、周産
期医療体制の整備と助産師育成システムの構築に
取り組みたいと考えております。
　また、岐阜県内で働く助産師をはじめ、看護職の
皆様が、専門職としてやりがいを持ち生き生きと働
けるような職場環境づくりを目指してまいります。

理事（飛騨地区理事）
久美愛厚生病院

小林 加代子

　このたび、飛騨地区理事
を拝命いたしました。このよ
うな大役に不安と緊張で一
杯ではありますが、役員及び
会員の皆様のご支援、ご協
力を賜りながら取り組んで
いきたいと思います。
　コロナに翻弄された３年
間はとても大変でしたが、
施設を超えて情報共有し協

働できた経験は、私たち看護職にとって大きな宝と
なったと捉えています。地域包括システムを推進し
ていくためには、地域の人々のニーズにどのよう
に応えていくか、共に考え連携していくことが益々
必要になってくると考えます。会員の皆様からご意
見を伺うことに努め、各施設代表者の皆さまと協
力しながら一歩ずつ歩みを進めていけたらと考え
ています。
　また今回、役員に推薦していただいたことで、卒
業以来の同級生と再会し共に活動させていただく
こととなりました。このような機会を大切にし、一
生懸命努めてまいります。どうぞよろしくお願いし
ます。
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優良看護職員の厚生労働大臣表彰

日本看護協会長表彰受賞者

受賞おめでとうございます
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写真左から
栗田 祐子 様（介護老人保健施設 寺田ガーデン）
唐沢 　泉 様（個人）

写真左から
橋本 波枝 様（個人）
奥村 純子 様（個人）

（令和５年６月7日）

（令和５年６月7日）



東　　智美

市成　美穂

伊藤妙登美

井箟かすみ

青木　京子

今井　七重

井上　玲子

岩佐恵利子

内野　聖子

岐阜県立多治見病院

岐阜赤十字病院

松波総合病院

岐阜県立多治見看護専門学校

岐阜県看護協会 会長

中部学院大学

岐阜県庁

白川病院

岐阜医療科学大学

直井　千鶴

中山　久美

野邑さゆり

水野　洋子

村瀬　明子

山根　里見

山本ひとみ

郡上市役所

松波総合病院

大垣中央病院

長良医療センター

岐阜県総合医療センター

岐阜清流病院

羽島市民病院

小里　里美

後藤美代子

田打　貴子

岐阜県西濃保健所

岐阜県看護連盟

岐阜市保健所

前列左から

大野　弥生

鹿嶋智恵美

日下部和美

小玉ひとみ

澤田　未緒

鷲見　明美

髙橋　真穂

高柳　節子

竹ノ内洋子

坪内　敦子

岐阜市保健所

岐阜県看護協会

岐阜県立下呂温泉病院

中部学院大学

岐阜医療科学大学

個人

総合病院中津川市民病院

総合病院中津川市民病院

高山厚生病院

岐阜県立希望が丘こども医療福祉センター

中列左から

後列左から 欠席者左から

岐阜県看護協会長表彰受賞者 （令和５年６月20日）

五十音順〔敬称・法人名略〕

受賞おめでとうございます
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定時総会報告
令和5年度　定時総会開催

　岐阜県看護協会は6月20日、岐
阜県県民ふれあい会館サラマンカ
ホールにて、令和5年度定時総会
を開催した。今年度は、新型コロナ
ウイルス感染症が５類に移行され、
サラマンカホールに代議員及び一

般会員も参集する通常開催とした。
　決議事項２議案と報告事項４項目が審議、報告さ
れ、決議事項はいずれも承認された。代議員１２４名
を含む２５２名が出席した。
　青木京子会長は開会の挨拶で、地域包括ケアシス
テムの構築の推進や、新型コロナウイルス感染症の
対応を経験したことから、看護職への需要と活躍の
場が益々拡大し、今後看護は予防も含めより地域と
密着し生活も含めた支援が求められると語った。
　また、重点方針として看護職の確保・定着・育成に
向けた取り組みと地域包括ケアを支える看護提供体
制の強化を柱に、ナースセンターの役割の拡大、医療
的ケア支援体制の強化、生涯学習支援として必要な

令和5年度岐阜県看護協会役員名簿

理 　 事（会 　 長）

理 　 事（副 会 長）

理 　 事（副 会 長）

理　　事（専務理事）

理　　事（常務理事）

理　　事（常務理事）

理事（保健師職能理事）

理事（助産師職能理事）

理事（看護師職能Ⅰ理事）

理事（看護師職能Ⅱ理事）

役　職　名 氏名／勤務先（開設者名略） 氏名／勤務先（開設者名略）役　職　名

理事（岐阜北地区理事）

理事（岐阜南地区理事）

理事（西濃地区理事）

理事（中濃地区理事）

理事（東濃地区理事）

理事（飛騨地区理事）

理事（准看護師理事）

監 事

監 事

監 事

仕組みと研修
計画の検討の
ほか、訪問看護
総合支援セン
ターの体制整
備と運営、専門・認定看護師の登録・活用システムの
利用促進などに取り組んでいくと語った。
　続いて、看護業務に著しい功績があり、看護協会の
発展に貢献された２８名の方々に対し、岐阜県看護協
会長表彰が行われた。
　決議事項では、第１号議案「令和５年度改選役員及
び推薦委員の選出並びに令和６年度日本看護協会代
議員及び予備代議員の選出」では、代議員による投
票の方法で行い、開票の結果、候補者全員が選出さ
れた。第２号議案「令和４年度貸借対照表、正味財産
増減計算書及び財産目録の承認」についても全員賛
成で可決された。
　報告事項では、「令和５年度日本看護協会通常総会
報告」、「令和４年度事業報告」、「令和５年度重点方
針・重点事業並びに事業計画」、「令和５年度収支予
算」の４項目が報告された。出席者からは全ての看護
職員の処遇改善を求める意見が出された。
　その後、次年度の選挙管理委員の任命、新旧役員
の紹介と挨拶があり、閉会した。
　令和5年度の役員改選により、杉野千里副会長ほ
か４名の役員が退任し、葛谷命副会長ほか５名の役員
が新任、再任された。

青　木　京　子
岐阜県看護協会

伊　藤　妙　登　美
松波総合病院

葛　谷　　　命
岐阜市民病院

細　井　智　子
岐阜県看護協会

鷲　見　み　ど　り
岐阜県看護協会

岡　田　昌　子
岐阜県看護協会

松　波　実　智　誉

末　次　加　奈
岐阜大学医学部附属病院

清　水　美　加　子
郡上市民病院

吉　村　双　羽
ナーシングケア北方

山　中　富　喜　子
山田病院

田　口　路　代
岐阜県総合医療センター

宗　宮　知　香
揖斐厚生病院

渡　邉　よ　し　子
中部国際医療センター

中　嶋　一　二　三
東濃厚生病院

小　林　加　代　子
久美愛厚生病院

曽　貝　保　子
関中央病院

小　谷　美　重　子

嶋　崎　　　満

永　田　良　太
ミッドランド税理士法人　ぎふ永田会計
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貸借対照表貸借対照表 令和5年3月31日現在

合同委員会開催報告

令和5年度 改選役員及び推薦委員
令和6年度 日本看護協会代議員及び
予備代議員　選挙開票結果

［選挙管理委員会からの報告］
令和6年度　岐阜県看護協会代議員・補欠
代議員は、候補者が定数と同数でしたの
で、全員無投票当選となりましたことをご
報告いたします。

　6月30日(金)
に合同委員会が
開催され、新委
員28人に委嘱状
が渡されました。
　合同委員会後
は各委員会に分
かれ、今年度の
活動等について
の話し合いが行
われました。

【副会長候補者】
当　葛谷　　命　　124票

【理事候補者】
当　小林加代子　　124票
当　末次　加奈　　124票
当　曽貝　保子　　124票
当　山中富喜子　　124票
当　吉村　双羽　　124票

【推薦委員候補者】
当　神谷　里美　　124票
当　鷲見みづほ　　124票
当　宮良　淳子　　124票

【日本看護協会代議員候補者】
当　今橋　典子　　124票
当　葛谷　　命　　124票
当　小林加代子　　124票
当　清水美加子　　124票
当　末次　加奈　　124票
当　曽貝　保子　　124票
当　田口　路代　　124票
当　長嶋　亮子　　124票
当　細井　智子　　124票
当　松波実智誉　　124票
当　森　　利恵　　124票
当　山元　美穂　　124票
当　吉村　双羽　　124票

【日本看護協会予備代議員候補者】
当　井上　泰代　　124票
当　岡田　昌子　　124票
当　木村ゆき子　　124票
当　小山さやか　　124票
当　齋藤　理惠　　124票
当　鈴木　幸恵　　124票
当　鷲見みどり　　124票
当　西堀　文隆　　124票
当　野田　智子　　124票
当　原田　絵美　　124票
当　安江　大輔　　124票
当　横山　　礼　　124票
当　渡邉　尚子　　124票

※有効投票数　　　124票
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令和４年度　第７回理事会議事録　令和５年２月９日（木）
□　決議事項
　第１号議案　令和４年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数　35名（承認後会員数12,684名）
　第２号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　職員給与規程の一部改正について
　第３号議案　令和５年度重点方針・重点事業について
　第４号議案　職員の任用について

〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　①　令和５年度岐阜県看護協会長表彰者の選定について

令和４年度　第８回理事会議事録　令和5年3月23日（木）
□　決議事項
　第１号議案　令和４年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数　18名（承認後会員数12,696名）
　第２号議案　令和５年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数　81名（承認後会員数10,860名）
　第３号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　職員就業規則の一部改正について
　第４号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　臨時職員就業規則の一部改正について
　第５号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　事業所設置運営規則の一部改正について
　第６号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション高山運営規程
　　　　　　　の一部改正について
　第７号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション各務原運営規
　　　　　　　程の一部改正について
　第８号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立ケアプランセンター高山運営規程の
　　　　　　　一部改正について
　第９号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立ナーシングデイ高山運営規程の一部
　　　　　　　改正について
　第10号議案　令和４年度補正予算について
　第11号議案　特定資産取得・改良資金の保有及び積立期間の変更について
　第12号議案　令和５年度重点方針・重点事業並びに事業計画（案）について
　第13号議案　令和５年度収支予算（案）について
　第14号議案　定時総会の日時及び場所並びに目的である事項等について

〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　①　令和５年度岐阜県看護協会定時総会（案）について
　②　令和５年度日本看護協会代議員研修会開催について

理事会報告
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令和５年度　第２回理事会議事録　令和5年6月20日（火）
□　決議事項
　第１号議案　役員の選定について
　第２号議案　会長代行の優先順位について

〇すべての議案は、可決されました

令和５年度　第１回理事会議事録　令和5年5月18日（木）
□　決議事項
　第１号議案　令和４年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数　13名（承認後会員数12,706名）
　第２号議案　令和５年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数　64名（承認後会員数12,149名）
　第３号議案　専決処分の承認について
　第４号議案　専決処分の承認について
　第５号議案　専決処分の承認について
　第６号議案　令和４年度事業報告、事業報告の附属明細書並びに令和４年度貸借対照表、正味財産
　　　　　　　増減計算書、貸借対照表及び正味財産増減計算書の附属明細書、財産目録の承認につ
　　　　　　　いて（監査報告書）
　第７号議案　令和４年度職能委員の補欠選任について
　第８号議案　令和５年度職能委員及び委員会委員の選任について

〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　①　訪問看護ステーション各務原の移転に伴う運転資金の支援について
　②　令和５年度定時総会等の運営について
　③　合同委員会開催について

令和５年度　第３回理事会議事録　令和5年6月30日（金）
□　決議事項
　第１号議案　令和５年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数　68名（承認後会員数11,718名）
　第２号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　事業所設置運営規則の一部改正について
　第３号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション高山運営規定
　　　　　　　の一部改正について
　第４号議案　令和５年度補正予算について

〇すべての議案は承認、可決されました
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市立恵那病院 栗谷本 野恵「報連相の大切さ」
　小学生の頃から憧れていた看護師になり、先輩から自分では気づかないことをご
指導いただきながら日々学んでいます。働く中で「いつもと違うな」と患者さんの
変化に気づき、状態を報告・連絡・相談することは、命に携わる者として重要だと思
いました。伝え方ひとつが命を助けられるかどうかに関わるため、命を守るために
も報連相を大切に、患者さんに寄り添いながら頑張っていきます。

郡上市民病院 此嶋 玲美「なりたい看護師を目指して」
　憧れの看護師になって1か月が経ちました。学生の時に学んだ看護技術に不安は
ありますが、先輩方が丁寧に指導してくださり、できる技術が増えることに喜びを
感じています。私は自分の出身地で働いています。私を見守り、育ててくださった
地域の方々に恩返しができるよう、患者さん一人ひとりに寄り添える看護師を目指
して努力していきたいです。

可児とうのう病院 奥村 采乃「患者さんの思いに寄り添える看護師になりたい」
　私は学生の頃、患者さんに寄り添うことの大切さを学びましたが、看護師として
働く中で業務に追われ患者さん一人ひとりの声に耳を傾ける難しさを実感しまし
た。しかし先輩方は患者さんの声に耳を傾け、患者さんが過ごしやすい環境を意識さ
れていました。その姿を見て、患者さんに寄り添った看護について改めて考えるこ
とができ、私も先輩方のような姿を目指していきたいと考えています。

東海中央病院 中丸 裕香「看護師としてできることを１つずつ」
　看護師となって約1か月が経ち、病院の雰囲気に慣れつつもまだまだ分からない
ことや不安が多くあります。できることは少ないですが、まずは自分から挨拶をす
ることや誰に対しても笑顔で接することを大切にしています。また、日々の学びか
ら知識を得たり、技術を身につけたりできるよう毎日振り返りを行い、患者さんやご
家族に寄り添える看護師となれるように頑張ります。

多治見市民病院 高橋 レイアン「理想の看護師への一歩」
　看護師として働いている今、先輩方から丁寧な指導を頂き、出来ることが増えて
きた喜びとやりがいを感じながら過ごしています。また看護をする中で責任や緊張
を感じています。希望していた救急外来に所属し、今後を予測する為の知識やより
良い看護を提供する為にさらに成長できるよう、そして患者さんからの｢ありがと
う｣という言葉を糧に今後も努力し続けていきたいと思います。

105
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飛騨市民病院 松井 陽香「地元に貢献できる看護師に」
　まだまだ分からないことが多く不安ですが、先輩看護師の方々が親身になって指
導してくださるため、積極的に質問したりケアや処置に入らせていただいたりして
少しずつできることが増えてきています。毎日勉強や経験を積み重ねて患者さん
一人ひとりに向き合い、そして生まれ育った地元に恩返しができるよう看護師とし
て頑張りたいです。

飛騨市民病院 大塚 菜々美「成長していくことの嬉しさ」
　病棟に配属されて1か月が経ちました。まだ一つひとつの手技を身につけること
や業務の内容を覚えることに精一杯で、患者さんやご家族の気持ちに寄り添えてい
るか不安になることがあります。しかし、初めて採血に成功した時など、出来ること
が増えていく楽しさも感じています。1年後には看護技術やコミュニケーションに自
信を持ち、自立して業務をこなしていけるように努力していきます。

平野総合病院 西村 優人「命を預かる難しさ」
　学生の頃とは違い、採血や点滴、注射など、自らの行為が患者さんの命に大きな影
響を与えるような業務を行えるようになり、日々緊張を感じています。それと同時に、
人の命を預かるにはまだまだ技術や知識、経験が不足していることを痛感しています。
  自信を持って命を預かることができる看護師になれるよう、日々学び、技術や知識を
身につけて、1人でも多くの患者さんを笑顔にしていけるよう精進します。

長良医療センター 東 朱夏「毎日初めてのことでいっぱい」
　入職してから１か月ほどが経ちました。毎日、目の前のことに全力で取り組んでい
ます。私の看護観は、患者さんの笑顔を大切にし、患者さんに寄り添った看護を行う
ことです。働いていく中で、先輩看護師の姿から患者さんとの関わり方、アセスメン
トの視点、優先順位の判断など多くのことを学んでいます。これからも、自ら学ぶ姿
勢を大切にし、自分の看護観を深めていきたいと思います。

松波総合病院 岩関 さやか「看護師として目指す姿」
　地域包括ケア病棟に入職して1か月が経ちました。まだまだ未熟ですが、先輩方に
指導をして頂きながらできることが少しずつ増え、看護師としての仕事にやりがい
を感じております。患者さんが安心して地域に帰ることができるということを目標
に、看護師として知識や技術を身に付け、松波総合病院の理念でもある患者さんを
中心とした寄り添う看護を提供できるよう日々努力していきたいです。
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災害支援ナース育成・派遣体制の
新たな仕組み （日本看護協会ホームページより引用）

新たな災害支援ナースが始まります
　令和4年12月に「感染症の予防及び感染症の患者に対する医療に関する法律等の一部を改正する法律」

（令和4年法律第96号）が制定されました。これにより、感染症発生・まん延時における国による広域での医療

人材派遣の仕組みや、派遣される医療人材の養成・登録等の仕組みなどが法制化され、DMAT・DPATと並び、

災害支援ナースについても都道府県知事の求めに応じて派遣されるものとして位置づけられました。(同法は

以下の仕組みが規定され、令和6年4月1日から施行)

　現行の災害支援ナースの派遣は、自然災害のみが対

象であり、法令などの根拠に基づくものではありません

でした。災害と感染症に対応できる看護職の養成・応援

派遣・確保を一体的に行うという国の動きを受け、日本看

護協会では、自然災害、感染症支援に係る看護職の応援

派遣体制の仕組みを新たに構築することになりました。

それに伴い、新たな『災害支援ナース養成研修』
が今年度（令和５年度）から始まることとなり、また従前

の看護協会独自で行っていた災害支援ナースの応援派

遣の仕組みは、終了となります。

　新たな『災害支援ナース養成研修』
は、受講料無料です！
　現行の災害支援ナース登録は、今年度ま

でとなります。そのため、現行の災害支援

ナースの皆様も、災害支援ナース養成研修

（新プログラム）を受講していただく必要

があります。新プログラムを受講していた

だき、「災害・感染症医療業務従事者」として

新たな「災害支援ナース」となります。

・厚生労働大臣から委託を受けた者が実施する研修の修了等厚生労働省令で定める基準を満たした

医療従事者は「災害・感染症医療業務従事者」として登録されます

・都道府県知事からの求めに応じて、厚生労働大臣から委託を受けた者は「災害・感染症医療業務従事

者」のリストを都道府県知事に対して提供します

・都道府県知事と医療機関の間で「災害・感染症医療業務従事者」の他の医療機関等への応援派遣（県

内・県外）を含めた協定を締結することになります

・災害救助法・改正感染症法の規定に基づき、応援派遣に係る費用が公的に負担されます

　日本看護協会では、改正医療

法が施行される令和6年4月ま

でに新たな災害支援ナースの仕

組みへの移行完了を目指してい

ます。多くの看護職に災害支援

ナース養成研修を受講いただき

ますよう、ご協力お願いします。

105
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　５月10日、晴天に恵まれ、岐阜県庁前で看護の日

PRバス出発式を行いました。岐阜県知事をはじめ、岐

阜県議会議員長屋様、岐阜県医師会伊在井会長、看護

連盟伊川会長のご臨席を賜り、テープカットを行いま

した。岐阜県立岐阜商業高等学校応援部の演舞から

力強いエールを受け、PRバスは市内走行に出発しま

した。岐阜市内及び近隣市町の全77キロを走行し、岐

阜市立精華中学校構内での内覧では多くの生徒が見

学に来てくれました。
テープカット

市内走行

出前授業とPＲバス

出発式の様子▶

　看護職の仕事を紹介す

るため、岐阜市立精華中学

校で出前授業を行いまし

た。2年生7クラス215人

の生徒に、保健師・救急看

護認定看護師・フライト

ナース・訪問看護師がローテーションで各教室に訪れ、日ごろの活動内容やその魅力について伝えました。生徒

の皆さんからは「4人とも人を助けるために働くことに誇りを持っていると感じた」などたくさんの感想をいた

だきました。ご協力いただいた学校関係者の方に感謝いたします。

13
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令和５年度

「看護の日 岐阜県大会」
を開催しました
　「看護の日岐阜県大会」を、5月13日にぎふメディアコスモスで開催しました。AED体
験、災害看護、いのちの授業、進路相談などの看護をアピールする内容を企画しまし
た。学生さんによるコンサートやお子さん向けの企画も用意し、425人の方に来場いた
だきました。

　AED体験コーナーでは、多くの親子に参加頂きました。
救急看護認定看護師の指導のもとモデル人形を使い、
状態観察・胸骨圧迫・AEDの起動・パッドの装着・ショックボタンを押すまでの一連の処置を体験しました。
　初めて体験される方が多く、「駅や公共施設など、街中でAEDが設置してあるのを見かけるが、実際には触る機会
がないので、いい経験ができました。」と講師の指導を真剣に聞きながら参加されていました。

　災害支援ナース・保健師・DMAT隊員
など、災害現場で活躍する看護職がい
ることを知っていますか？このブースで
は、災害時に県内外を問わず支援に出
向く看護職がいることの理解と興味を
持ってもらえました。また、災害現場で
使うリュックを背負ったり、災害グッズの
アルミシートの体験をしてもらいました。
アルミシートを使用したことがない方が
多く、羽織ったときの保温効果に驚かれ
ていました。皆さんも一度体験してみて
ください。

AED体験
お子さん向けの企画

災害看護

▲人体パズル

ちびっこナース▶

105
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　高山赤十字病院より３名の助産師を派遣し
ていただき、「いのちの授業」企画を行いました。
2～10か月までの胎児人形を来場者の親子に
抱いてもらい、多くの母親は「こんなに小さかっ
たんだ」と妊娠中のことを思い出してました。他
に、30分の講話を行いました。講話ではいのち
の神秘さ、たくましさ、自分を大切にすること等
を語ってもらいました。参加者との距離が近く、
直接色々なお話を聞くことができ楽しく講話で
きました。

　看護の日イベントでは「進路相談コーナー」を設け、看護教
員経験者と病院で勤務する看護職が進路相談を担当しました。
10名の方が相談にみえ、社会人で看護職を目指す方のご相談
や、子育て中の看護職の方の復職相談もありました。今後も
岐阜県民の健康を支える看護職を目指してもらえるよう進路
相談を行っていきたいと思います。

　ホールイベントでは、岐阜
市立看護専門学校の学生さ
んによるハンドベル演奏と認
知症体操、富田高等学校・岐
阜東高等学校の生徒さんに
よるギター・マンドリン演奏が
行われました。ハンドベルの
心地よい演奏や、澄み切った
ギター・マンドリンの演奏に心
癒される時間となり、認知症
体操も大人からお子さんまで
楽しめました。新型コロナ禍
で制限された学生生活の中、
今日の日のために準備してく
れたことに感謝でした。

Ⓒ岐阜県清流の国ぎふ・ミナモ#1155

いのちの授業

進路相談コーナー

コンサート
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特定行為研修修了者の活動報告
①受講のきっかけ、受講しての感想
　当院は、283床の中規模病院です。地域密着型であり、急
性期から慢性期、訪問看護ステーション、在宅へと地域の方々
に必要とされる切れ目のない「繋ぐ看護」が求められていま
す。複雑な病態を有する患者・利用者への特定行為を活用した
タイムリーな医療処置や急変回避を実践したいと考え受講を
希望しました。受講後は他施設で実習をこなし集中治療医や
麻酔科医とディスカッションを繰り返し行い、臨床推論や医師
の思考を学ぶことで、視野が拡がりました。

②現在の活動内容
　現在は、所属部署であるHCU内で特定行為を実践していま
す。毎朝多職種でウォーキングカンファレンスを実施し、それを
もとに人工呼吸器の設定変更や、鎮静薬の調整等指示書を用
いて実践しています。

③今後どのように活動したいか
　特定行為研修受講者は自施設で自身が初となります。そのため特定行為について看護師、医師、他職種
への周知が必要です。円滑な活動を行うためにも、関連する医師や部署への協力依頼と効果的なコミュニ
ケーションを図り信頼関係の構築が重要になるため、管理者、医局に対してのプレゼンテーションを実施し
ます。特定行為は看護であることを軸に診療支援に携われるよう、実践内容や役割についての説明を行い
基盤を作ることが、現在の課題になりま
す。特定行為実践の中ではスタッフナー
スへの教育的関わりを行い看護実践のボ
トムアップ、教育指導に繋がるような活動
を目指しています。
　活動の評価を可視化し自身の活動をフ
ィードバックするとともに、それらを伝える
ことで医師、看護師、他職種さらには地域
に存在価値を周知されることで徐々に活
動の機会が増えることに繋げたいと考え
ます。

大垣徳洲会病院

羽佐田 親環

【修了区分】
・侵襲的陽圧換気の設定変更
・非侵襲的陽圧換気の設定の変更
・人工呼吸器がなされているものに対する鎮静薬の投与量の調整
・人工呼吸器からの離脱
・持続点滴中のカテコラミン投与量の調整
・持続点滴中のナトリウム、カリウム、またはクロールの投与量の調整
・持続点滴中の降圧剤の投与量の調整
・持続点滴中の糖質輸液又は電解質輸液の投与量の調整
・持続点滴中の利尿剤の投与量の調整
・持続点滴中の高カロリー輸液の投与量の調整
・脱水症状に対する輸液による補正
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「看護ぎふ」の表紙写真を募集します！
あなたの写真が表紙を飾るチャンスです。たくさんのご応募をお待ちしております。

応募要件
・応募者本人が岐阜県内で撮影した写真
・未発表で他のコンテスト等への応募をしていないもの
・人物が写っている場合は、応募者ご自身で掲載の承諾を
　お願いします

応募方法
氏名、所属施設、撮影場所、簡単なコメントを明記のうえ、
E-mailでお送りください。
メールアドレス gifukango@gifu-kango.or.jp
「看護ぎふ」の表紙に採用された方には図書カード（500円分）
をプレゼントいたします。

問い合わせ先
総務課広報出版委員会担当　TEL 058-277-1008

岐阜県の
四季折々の行事、
風景などの
写真をお待ち
しています。

愛生病院　安藤 寿恵

『家族と過ごす時間が
　　　　　私のリフレッシュタイム』
　私のリフレッシュは、家族と過ごすことです。
　休みの日、公園や買い物等、家族で過ごせることがとても
大事な時間。
　コロナ禍で出かけることが難しく子供のストレスが堪る
中、毎年2泊３日で行っていたディズニーランド、シーに2年
ぶりに行きました。
　ディズニーは入場制限があり、あまり待つことなく、ほぼ
全部の乗り物で遊ぶことが
できて子供たちはとても満
足そうでした。
　5月からコロナが5類にな
り制限も緩和されてきました
が、感染に注意しながら今後
もリフレッシュしたいです。
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105

◆看護協会会員数    ＜令和5年5月26日現在＞
　 保 健 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 助 産 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 看 護 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 准看護師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

　 合　　計　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

名
名
名
名

名

317
426

10,548
427

11,718

　はじめに「看護ぎふ105号」の発行にあたり、ご協力いただき
ました皆様方に感謝申し上げます。
　新型コロナウイルス感染症も５類感染症に移行しましたが、現
場ではまだまだ感染症対策に予断を許さない状況だと思います。
そんな中でも、岐阜県看護協会、各病院や施設でのイベント活動
が対面で再開され、看護の現場も活気を取り戻しつつあります。
広報出版委員会ではそのような活気のある看護活動を発信して
いきます。紹介したい活動や、「看護ぎふ」へのご意見、ご要望が
ございましたらお寄せください。ご協力をお願いします。

杉本 晴美

協会の動き

植村　ひとみ　様　　山県グリーンポート
　　　　　　　　　　　 令和５年２月５日　　逝去
保母　真理恵　様　　せせらぎの里訪問看護ステーション リアン
　　　　　　　　　　　 令和５年４月２９日　逝去

看護職の生涯学習への取り組みをサポートするための
新しい仕組みが日本看護協会から公表されました

看護職の生涯にわたる学習活動を支えるために、これまでの「継続教育」から、看護職一人ひとりが、自らのキャリアと
生活の調和を大切にし、主体的に学び続ける「生涯学習」にシフトしていきます。

これらのテキストはすべて、日本看護協会のホームページまたは岐阜県看護協会のホームページからダウンロードでき
ます。また、それぞれのQRコードからもダウンロードできます。

〇看護職一人ひとりが、自らのキャリアと生活の調和を大切にし、主体的に学び続けるために
〇組織が、看護職一人ひとりのビジョンとキャリア形成を大切にし、自律的な判断と実践ができる
　ような看護職の育成をするために

ご存知
ですか？

広報出版委員会　委員長　村瀬 貴子
委 員　鈴村 みち子　矢野 有美　杉本 晴美　小林 裕子

①「看護職の生涯学習ガイドライン」
人生100年時代に活躍する看護職の生涯にわたる学びを支える羅針盤です。
看護職の倫理綱領や法令をふまえ、生涯学習の考え方を示した指針です。

③生涯学習支援ガイドブック【看護職を雇用している組織向け】
生涯学習支援に関わる管理者や教育担当の方々が、生涯学習支援をする際の考え方を示
したガイドブックです。医療機関や訪問看護ステーション、介護・福祉施設、行政、企業等、
看護職を雇用しているすべての組織での取り組みを対象にしています。

②「看護師のまなびサポートブック」
看護師としての人生を自分らしく活躍し続けるためのサポートブックです。
年代や活躍している場、就業の有無を問わず、すべての看護師を対象とした内容です。

岐阜県看護協会では
生涯学習という目線に立って看護職一人ひとりと組織を支援していきます
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